

2024-10-21

## 21 de octubre: estas son las noticias de hoy más relevantes

Autor: Redacción

Género: Nota Informativa

<https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/10/21/21-de-octubre-estas-son-las-noticias-de-hoy-mas-relevantes-837819.html>

Te traemos la lista de las noticias de hoy 21 de octubre más importantes en México: el caso en torno al asesinato de Héctor Melesio Cuén, exrector de la Universidad Nacional Autónoma de Sinaloa (UAS), ha causado diferencias entre la Fiscalía y juzgadores locales. En la Ciudad de México, el PRD obtuvo su registro para ser partido local.

### Noticias de México

No hemos sido notificados sobre quitar Reforma Judicial del DOF; es 'inédito', dice Sheinbaum

El Gobierno de México dio a conocer que no han sido notificados formalmente sobre el "ultimátum" que una jueza envió a la presidenta Claudia Sheinbaum para eliminar del Diario Oficial de la Federación (DOF) la publicación sobre la Reforma Judicial. Durante la mañana de Sheinbaum, la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, informó que la jueza Nancy Juárez Salas señala a la mandataria mexicana por el delito de desacato.

"La jueza Nancy Juárez Salas, quien le envía un ultimátum a la presidenta de México de que o elimina del Diario Oficial de la Federación la publicación sobre la reforma al Poder Judicial en 24 horas o enteraría al Ministerio Público Federal de que ella habría cometido el delito de desacato, que puede ser castigada hasta con 7 años de prisión", detalló Rosa Icela.

De la Reforma Judicial al caso Mayo: jueces responden en su primera mañana

Jueces ofrecieron su primera conferencia matutina, en la cual explicaron la orden de la jueza Nancy Juárez Salas, sobre eliminar el decreto de la Reforma Judicial en el Diario Oficial de la Federación (DOF), además aclararon la decisión del juez que supuestamente rechazó una orden de aprehensión por el caso de la detención de Ismael 'El Mayo' Zambada, como acusó la Fiscalía General de la República (FRG).

El magistrado Juan José Olvera López explicó que la jueza Nancy Juárez Salas, jueza del Décimo Noveno Distrito del Estado de Veracruz, recibió una demanda de amparo y decidió suspender la publicación de la Reforma Judicial, previo a su publicación realizada el 15 de septiembre, sin embargo, no se acató la orden.

'Enredos' en caso Cuén-Mayo: jueces contradicen pruebas de la Fiscalía y exhiben deficiencias

El Centro de Justicia Penal Federal, con sede en Culiacán, rechazó los señalamientos hechos por la Fiscalía General de la República (FGR) en torno al caso de Héctor Melesio Cuén, exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS) que fue asesinado el pasado 25 de julio. A dicha instancia se le acusa de un presunto rechazo "para conocer y determinar la aprehensión de los responsables".

De acuerdo con la respuesta del Centro de Justicia Penal no existe un rechazo para ordenar la captura de los responsables en el caso de Ismael 'El Mayo' Zambada, cofundador del Cártel de Sinaloa que fue privado de su libertad para ser entregado a las autoridades de EU, el mismo día en que fue asesinado Melesio Cuén.

Caso Cuén-Mayo: Fiscalía revira a jueces; insiste que asesinato fue en finca de Culiacán

La Fiscalía General de la República (FGR) respondió a los señalamientos que hizo el Centro de Justicia Penal Federal, con sede en Culiacán, que evidenció una serie de supuestas irregularidades en los avances del caso de Héctor Melesio Cuén, exrector de la Universidad Autónoma de Sinaloa (UAS), que fue asesinado el 25 de julio.

A través de un breve comunicado, emitido la noche de este lunes, la Fiscalía defendió su versión difundida de manera previa, la cual indica que Héctor Melesio Cuén fue asesinado en la finca Huertos del Pedregal, ubicada en Culiacán, donde también fue privado de la libertad Ismael 'El Mayo' Zambada, para luego entregarlo a las autoridades de Estados Unidos.

Guerra Chapitos vs. Mayos: hallan 'lista negra' de personas para 'desaparecer'

El gobernador de Sinaloa, Rubén Rocha Moya, reveló que en medio de la ola de violencia que se vive en el estado, el Ejército Mexicano halló una lista de personas (y sus direcciones) a las que criminales tenían programado privar de la libertad. El mandatario estatal detalló que fueron dos hojas las que encontraron los militares, quienes acudieron a los domicilios señalados en la lista y confirmaron que los delincuentes ya habían asistido a algunos hogares.

"Usan una estrategia de que van a las casas, traen anotado, un escrito, el Ejército lo recogió, traen anotado", dijo Rocha. "Un papel, dos papeles, ¿qué hizo el Ejército? fue a visitar los domicilios. Estamos haciendo todo, trabajando de manera minuciosa", respondió

Sheinbaum condena asesinato de cura en Chiapas; analizan si FGR atrae el caso

La presidenta Claudia Sheinbaum lamentó el asesinato de Marcelo Pérez Pérez, sacerdote y activista de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas. Además, planteó que el caso podría ser atraído por la Fiscalía General de la República (FGR); reiteró que se está colaborando con las autoridades estatales de Chiapas.

"Quisiera manifestar que lamentamos el homicidio del padre Marcelo Pérez en San Cristóbal, se está haciendo investigación. El día de ayer la Secretaría de Gobernación estuvo en comunicación con el gobierno estatal, la Diócesis y autoridades eclesiásticas. Estamos trabajando en la investigación y que el crimen no quede impune", refirió.

Tapachula tumba a Fresnillo como la ciudad con mayor percepción de inseguridad

El crecimiento de la violencia en Chiapas por parte de las organizaciones del crimen organizado ya pasó factura a la entidad, pues dos de sus municipios más importantes: Tapachula y Tuxtla Gutiérrez, están entre las cinco ciudades con más percepción de inseguridad desplazando a Fresnillo, en Zacatecas, de acuerdo con el Instituto Nacional de Geografía e Informática (Inegi).

En su encuesta nacional trimestral sobre Seguridad Pública Urbana, este organismo ubica a Tapachula, Chiapas, como la ciudad donde sus habitantes consideraron que es peligroso vivir con un 91.9 por ciento, seguida por Naucalpan, en el Estado de México con un 88 por ciento y Fresnillo, en Zacatecas, con un 87.9 por ciento.

Crece violencia en Chiapas: Alcalde de Chilón sufrió un atentado del que salió ileso

En medio de la ola de violencia que atraviesa Chiapas, esta mañana se registró un atentado contra un alcalde de la entidad. Se trata de Manuel Hernández Aguilar, presidente municipal de Chilón, Chiapas, quien sufrió un ataque armado mientras transitaba por el poblado de Yaalton.

De acuerdo con información de Azucena Uresti, en Radio Fórmula, el edil resultó ileso. "Las autoridades correspondientes se encuentran realizando las investigaciones pertinentes, pues, uno de los objetivos de este gobierno es garantizar La Paz y tranquilidad de toda la población en general", se lee en un comunicado del

Ayuntamiento de Chilón.

SEP lanza ultimátum para la venta de papitas y refrescos en las escuelas

Mario Delgado, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), dio a conocer la fecha exacta para que la comida chatarra desaparezca de todas las escuelas en México. Por ello, el titular de la SEP dio a conocer que el acuerdo entrará en vigor el 29 de marzo de 2025 y será obligatorio para todas las escuelas del Sistema Educativo Nacional.

Durante la mañanera de la presidenta Claudia Sheinbaum, Delgado recordó que durante el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador se publicó un acuerdo "mediante el cual se establecen los lineamientos generales a los que deberán sujetarse la preparación, la distribución, y el expendio de los alimentos y bebidas preparados, procesados y a granel" que se venden en las escuelas.

Tormenta tropical Kristy 'espanta' a estos estados con lluvias fuertes

Luego de un día lluvioso en varias entidades del país, se acaba de formar la tormenta tropical Kristy en las costas del Océano Pacífico, lo que afectará con lluvias fuertes en 8 estados para este lunes 21 de octubre. ¿Tocará tierra en territorio mexicano?

"Se ha formado la tormenta tropical Kristy al sur de las costas de Guerrero y Michoacán. Su centro se localiza a 440 km al sur-suroeste de Acapulco, Guerrero, y a 490 km al sur de Lázaro Cárdenas, Michoacán", indica el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El sistema se desplaza con vientos máximo sostenidos de 65 kilómetros por hora (km/h) y rachas de 85 km/h hacia el oeste y se tiene previsto que se convierta en huracán hacia el miércoles 23 de octubre por la tarde.

Noticias de CDMX

'Reviven' al PRD: aprueban su registro... como partido local en CDMX

Luego de que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) perdió su registro nacional, debido a que no alcanzó el 3 por ciento de los votos en las pasadas elecciones del 2 de junio, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) aprobó su registro como un partido local, mismo que será válido desde el próximo 1 de noviembre.

Este lunes, el Consejo General del IECM aprobó el dictamen que valida el registro del PRD como partido político, "De este modo, el registro este instituto político local surtirá sus efectos el 1 de noviembre". Mientras que el 'Sol Azteca' cuenta con 60 días para modificar sus Declaración de Principios y Estatutos.

Agresión en el 'República' de Polanco: identifican a supuesta persona que baleó a joven

La persona señalada como responsable por la agresión a tiros en el antro República, ocurrida durante la noche del pasado viernes, fue identificada como Ramses Palomo, de acuerdo con el periodista Carlos Jiménez (@c4jimenez). A raíz de estos hechos, una persona resultó lesionada; la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX) ya indaga lo ocurrido.

De acuerdo con la versión ofrecida por Carlos Jiménez, Ramses Palomo fue la persona señalada por disparar en contra de una persona al interior del antro República, localizado en la avenida Masaryk, en la zona de Polanco. Las autoridades no han emitido información oficial respecto a la persona acusada por la agresión.

Tráiler embiste a patrulla en Zaragoza y muere un policía

Durante las primeras horas de este lunes, murió un policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) luego

de que un tráiler se impactó contra su patrulla cuando circulaba sobre los carriles laterales de la calzada Ignacio Zaragoza, perímetro de la colonia Agrícola Oriental, de la alcaldía Iztacalco.

De acuerdo con N+, testigos afirman que el uniformado conducía en sentido contrario sobre dicha vía a la altura de Oriente 247 con dirección al Puente de la Concordia sin las torretas encendidas. Por lo anterior, un tráiler impactó a la patrulla UPC Fauno MX-493-C1 y el policía que conducía el vehículo murió de inmediato, en tanto el copiloto resultó lesionado.

## Noticias de Economía

La 'cajita feliz' de Trump: manda al peso 'a los cielos' cerca de los 20 por dólar

Lunes de 'bajón' para el peso mexicano: la moneda inició la semana con pérdidas frente al dólar. La divisa finalizó la jornada en 19.9758 pesos por billete verde, lo que representa una caída del 0.45 por ciento frente al precio de cierre registrado por el Banco de México (Banxico) el viernes.

No obstante, más temprano el peso llegó a debilitarse hasta 20.0740 por dólar, un nivel no visto desde mediados de septiembre, y analistas e inversores creen que podría seguir presionado al menos en el corto plazo. Gabriela Siller, directora de Análisis Económico en Grupo Financiero BASE, explicó que la depreciación del peso se debe (otra vez) a la probabilidad de que Donald Trump gane las elecciones del 5 de noviembre en Estados Unidos.

México quiere todo el 'pastel': analiza dar créditos fiscales en autos eléctricos y chips

El Gobierno mexicano está considerando ofrecer créditos fiscales para atraer a firmas extranjeras a invertir y producir en el país, específicamente dirigidos a sectores como los de vehículos eléctricos (VE), semiconductores, minerales poco comunes, baterías y electrónica, dijo un funcionario de alto nivel.

"Lo estamos analizando seriamente, el poder hacer programas de incentivos de créditos fiscales muy similares a los que se tienen en Estados Unidos y Canadá (...) eso creemos que nos permitiría atraer a muchas empresas a México", dijo en una entrevista con Reuters el subsecretario de Comercio Exterior, Luis Rosendo Gutiérrez.

'Manita de gato' al AICM: alistan paquete de remodelaciones de cara a Copa Mundial de 2026

De cara al Mundial de Fútbol de la FIFA en 2026, el cual se desarrollará en la Ciudad de México, Guadalajara y Monterrey, la Secretaría de Marina (Semar) tiene previsto un paquete de remodelaciones para que la terminal aérea esté preparada para recibir a los visitantes para esta justa deportiva que también organiza Estados Unidos y Canadá.

De acuerdo con el columnista de negocios, Mauricio Flores, y que publica en el diario La Razón, el aeropuerto capitalino será intervenido en dos etapas, la primera será la remodelación de su estética interior y exterior para lo que se emitirán licitaciones para el reforzamiento de su estructura en el lado aire y tierra para lo que se estimaría una inversión de hasta 4 mil millones de pesos.

## Noticias de Mundo

El Chapo 'reaparece': pide nuevo juicio en EU... al juez que ahora lleva el caso Mayo

Joaquín El Chapo Guzmán, exlíder delCártel de Sinaloa, presentó una moción de apelación ante la justicia norteamericana, alegando que su extradición hacia los Estados Unidos fue ilegal, por lo que pide un segundo juicio.

De acuerdo con documentos a los que el medio NTN24 tuvo acceso, y compartidos por el periodista Alejandro Rincón, El Chapo dirigió la moción al juez Brian Cogan de la corte del Distrito Este, quien lo condenó y que

actualmente lleva el juicio de Ismael El Mayo Zambada.

La extradición a el EDNY (Distrito Este de Nueva York) fue ilegal. Yo debí haber sido extraditado al Distrito Este de Texas y al Distrito Sur de California. Nunca hubo una renuncia a la regla de especialidad firmada por un juez magistrado", indicó en el documento llenado a mano por el excapo.

Los Chapitos ¿'cantarán'? Ovidio y Joaquín negocian acuerdo de culpabilidad en EU

Este lunes 21 de octubre se realizó la audiencia de seguimiento contra Ovidio Guzmán López, hijo de El Chapo Guzmán, en Chicago, Estados Unidos, a la espera de un posible juicio. Se confirmó que él y su hermano Joaquín Guzmán López están buscando un acuerdo de culpabilidad en Estados Unidos, de acuerdo con el periodista especializado Ioan Grillo.

"Jeffrey Lichtman, abogado de los "Chapitos" (Ovidio y Joaquín Jr), me dice que están en negociaciones de declaración de culpabilidad estándar y que es falso hablar de cooperación. "Es falso. Nada de eso [sobre cooperación] se dijo hoy en la corte. Todos los casos que tengo incluyen negociaciones de declaración de culpabilidad".

En Perú sí caen por Odebrecht: condenan a expresidente Alejandro Toledo a 20 años de prisión

El expresidente peruano Alejandro Toledo fue condenado este lunes a 20 años y seis meses de prisión por la comisión de los delitos de colusión y lavado de activos por los sobornos recibidos de la empresa brasileña Odebrecht. Así, la Justicia peruana aceptó plenamente la petición del Ministerio Público e impuso a Toledo nueve años de cárcel por colusión y once años y seis meses por lavado de activos.

El Segundo Juzgado Penal Colegiado Nacional, presidido por Zaida Pérez, emitió la sentencia en la que se considera que el exgobernante favoreció a la constructora brasileña en la concesión de los tramos 2 y 3 de la Carretera Interoceánica, que une a Perú y Brasil, entre 2004 y 2005.

Noticias de Espectáculos

Reportan que Ernestina Sodi, hermana de Thalía, sufrió un infarto al miocardio

Este lunes trascendió que una de las hermanas de la cantante Thalía sufrió un infarto al miocardio, por lo que tuvo que ser hospitalizada de emergencia. La aludida es Ernestina Sodi, quien en septiembre del 2002 fue secuestrada junto a su media hermana Laura Zapata (cuando ambas salían de un teatro de la Ciudad de México).

Durante la emisión de este lunes del programa 'De primera mano', el comunicador Gustavo Adolfo Infante habló del estado de salud de la madre de Camila Sodi. Según lo expresado por el periodista de la fuente de espectáculos, Ernestina Sodi tuvo un infarto al miocardio desde el pasado viernes. Es por eso que todavía se encuentra en vigilancia médica.

Muerte de Liam Payne: Prueba toxicológica revela que había consumido cocaína rosa y crack

Luego de que el Ministerio de Justicia argentino exigió que se realice un examen toxicológico completo, antes de que el cuerpo de Liam Payne sea entregado a su familia y repatriado al Reino Unido, se dieron a conocer los primeros reportes sobre la prueba toxicológica.

De acuerdo con TMZ, fuentes oficiales revelaron que Liam Payne tenía múltiples sustancias en su organismo, incluida una droga conocida como 'cocaína rosa'. Según el medio, los resultados toxicológicos ya están disponibles y muestran que tenía cocaína y crack en su cuerpo, en el momento que cayó desde un balcón.

Muere Paul Di'Anno a los 66 años, primer vocalista de Iron Maiden

El mundo del espectáculo nuevamente se encuentra de luto, ahora con la muerte del primer vocalista de Iron Maiden, el cantante Paul Di'Anno, quien tenía 66 años. El medio Blabbermouth fue el encargado de dar la noticia y pronunciarse a nombre de la familia del cantante, quien falleció en su casa.

Además, la muerte de Di'Anno, cuyo verdadero nombre era Paul Andrews, fue anunciada en un comunicado por su sello, Conquest Music. "En nombre de su familia, Conquest Music lamenta confirmar la muerte de Paul Andrews, conocido profesionalmente como Paul Di'Anno. Paul falleció en su casa en Salisbury a la edad de 66 años"; se lee.